



Volume sur les audits d'états financiers

Rapport du vérificateur général – Volume III 2021

Nos constatations

Excédent pour 2021

- L'excédent annuel de 2021 a été de 409 millions de dollars et a constitué le quatrième excédent annuel consécutif
- Les recettes ont augmenté de 426 millions de dollars, principalement en raison de l'augmentation des transferts du gouvernement fédéral, notamment un financement ponctuel de 301 millions de dollars lié à la COVID-19
- Les charges ont augmenté de 67 millions de dollars, principalement en raison de l'augmentation de 123 millions de dollars des dépenses liées à la COVID-19, qui est compensée par une diminution des dépenses d'aide financière de 79 millions de dollars
- Il est possible d'améliorer la divulgation, en particulier en ce qui concerne les dépenses liées à la pandémie, dans l'analyse des états financiers de la Province

Dette nette

- La dette nette a diminué de 470 millions de dollars pour s'établir à 13,5 milliards de dollars, une deuxième baisse annuelle consécutive, qui est principalement attribuable à l'excédent
- Le ratio de la dette nette au PIB est toujours supérieur de 3,4 milliards de dollars à ce qu'il était il y a dix ans, principalement en raison de :
 - des déficits et excédents totaux annuels totalisant 1,4 milliard de dollars et
 - coûts nets des immobilisations de 1,6 milliard de dollars
- La dette nette par habitant a diminué de 700 \$ pour s'établir à 17 200 \$.
- Les objectifs pluriannuels de réduction de la dette nette du gouvernement demeurent en place, comme l'ont recommandé les rapports précédents du vérificateur général

Résultats de notre audit des états financiers de la province du Nouveau-Brunswick

- Des inquiétudes subsistent concernant la capacité d'Énergie NB d'autofinancer ses activités
- De nombreux systèmes de TI clés sont désuets, mais la Province a commencé à mettre en œuvre un nouveau système Oracle Fusion pour les remplacer
- Les recommandations antérieures de la vérificatrice générale concernant l'accès à Vestcor demeurent non résolues

État de la situation financière de la Province

- Deux tendances à long terme se sont détériorées – l'une est passée de favorable à défavorable et l'autre, de favorable à neutre
- Une tendance à long terme est passée de défavorable à neutre et les autres tendances à court et à long terme sont demeurées inchangées
- Les déficits antérieurs et la dette nette empêchent une amélioration de la viabilité à long terme

Résultats de notre audit des organismes de la Couronne

- Services Nouveau-Brunswick a effectué des paiements de 6,8 millions de dollars sans preuve que les biens ont été reçus – une preuve de réception des biens pour 4,8 millions de dollars de ces paiements a finalement été fournie par SNB lors de notre audit
- Opportunités Nouveau-Brunswick doit améliorer son processus d'estimation des provisions pour prêts afin de tenir compte des renseignements actuels sur les remboursements